
DDIIÁÁLLOOGGOO  PPRREEVVIIOO  AALL  SSEEGGUUNNDDOO  IINNFFOORRMMEE  DDEE  GGOOBBIIEERRNNOO  
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CCOONNSSTTIITTUUCCIIOONNAALL  DDEELL  EESSTTAADDOO  DDEE  NNAAYYAARRIITT  YY  LLAA  XXXXVVIIIIII  
LLEEGGIISSLLAATTUURRAA  DDEELL  CCOONNGGRREESSOO  DDEELL  EESSTTAADDOO,,  CCOONN  MMOOTTIIVVOO  
DDEELL  SSEEGGUUNNDDOO  IINNFFOORRMMEE  DDEE  GGOOBBIIEERRNNOO..  
 
 
El evento se llevó a cabo en la Sala General Esteban Baca Calderón del H. 
Congreso del Estado de Nayarit el día 16 de diciembre de los corrientes a las 
15:15 hrs. 
 
Se encuentran presentes los Secretarios de Planeación, Turismo, Medio 
Ambiente, Desarrollo Rural, Obras públicas, Salud y Contraloría. 
 
Asistentes. 
 

1. Dip. Antonio Sandoval Pazos (PRI) 
2. Dip. Luis Alberto Acebo Gutiérrez (PRI) 
3. Dip. Fortunato Guerrero Jiménez (PRI) 
4. Dip. Silvia Cortés Valdivia (PRI) 
5. Dip. Agustín Aguilar Ibarra (PRI) 
6. Dip. Ma. Eugenia García Espino (PRI) 
7. Dip. Ignacio Manuel Quintero Borrego (Independiente) 
8. Dip. José Lucas Vallarta Chan (PRI)  
9. Dip. Juan Ignacio Ornelas Salas (PRI) 

10. Dip. José Ramón Parra Ibarra (PRI) 
11. Dip. Emma Araceli Barba González (PRI) 
12. Dip. Oscar Zermeño Barragán (PRI) 
13. Dip. Juan Manuel Rocha Piedra (PRI) 
14. Dip. Blanca Yessenia Jiménez Cedano (PRI) 
15. Dip. Efrén Velázquez Ibarra (PRI) 
16. Dip. Jocelyn Patricia Fernández Molina (PRI) 
17. Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera (PRD) 
18. Dip. Luis Manuel Hernández Escobedo (PRD) 
19. Dip. Armando Olvera Amezcua (PRD) 
20. Dip. Araceli Ramos Parra (PRD) 
21. Dip. Rafael Vega Herrera (Independiente) 
22. Dip. Jesús Everardo Leyva Barraza (PT) 

 
Da inicio el evento, el cual es conducido por el Dip. Efrén Velázquez Ibarra, 
Presidente de la Comisión de Gobierno Legislativo, quien le da la bienvenida al 
Lic. Ney González Sánchez y lo saluda con el respeto que se merece. 
  
El Dip. Efrén Velázquez Ibarra, le hace saber al Gobernador, que esta 
Comparecencia, se desarrollará de acuerdo a una base de mutuo 
entendimiento, así como ocurrió con los Secretarios que previamente 
comparecieran. 
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Le da a conocer el formato bajo el cual habrá de desarrollarse esta sesión y le 
menciona que después de escuchar al Gobernador, cada representación, cada 
grupo parlamentario, hará uso de la palabra hasta por diez minutos y 
posteriormente el Gobernador, hará sus comentarios para que finalmente se 
clausure la sesión. 
Sin más preámbulo, se cede el uso de la palabra al Lic. Ney González 
Sánchez, Gobernador Constitucional del Estado de Nayarit. 
 
Lic. Ney González Sánchez 

 Menciona en primer lugar, retomando el mensaje del Dip. Efrén 
Velázquez Ibarra, desde su punto de vista, esta es la mejor forma de 
iniciar un diálogo responsable, esperando que sea productivo para el 
pueblo de Nayarit y destaca el respeto del que hace referencia el Dip. 
Efrén Velázquez Ibarra y espera que se dé una relación de coordinación 
y respeto entre los tres poderes. 

 El Gobernador destaca el hecho de que esta Legislatura hizo posible 
esa relación entre poderes y que la rendición de cuentas por parte del 
Ejecutivo, era de dos horas y en ocasiones hasta de cinco horas y 
media, pero solamente un día y el conocimiento del Informe se daba 
hasta el momento en que el Titular del Ejecutivo entregaba el 
documento; en ese momento se entregaban a los diputados grandes 
cantidades de información y realmente muy pocos datos duros se 
presentaban en estos documentos. Le agradece a esta Legislatura el 
que se haya transformado el diálogo en una Ley, un diálogo que es 
imperativo y que dejó de ser una moda del Gobernante en turno, pues 
ahora se encuentra plasmado en la Ley. 

 Menciona que en este formato sin cortapisa el Legislador hace los 
señalamientos, y los integrantes del Poder Ejecutivo los atenderán y que 
ahora el Gobernador se presenta con todo respeto ante los Legisladores 
para escuchar sus comentarios y señala que como promotor de este 
formato en que la pluralidad reunida en el congreso lo convirtió en Ley, 
es en los hechos donde el Ejecutivo demostrará la bondad del ejercicio o 
por lo menos lo intentará, ya que él propone y su instrucción es que el 
Informe de Gobierno no sea de un día, sino de todos los días, de los 365 
días del año se informe a la gente como se toman las decisiones y con 
base en que información, así como en que se aplican sus impuestos. 

 El titular del Ejecutivo, después de haber acudido al Congreso y haberse 
sometido a su valoración podrá regresar a sus actividades con 
legitimidad. Expresa que viene preparado y con el ánimo de demostrar 
los avances y resultados de los propósitos que los obligan, ya que estos 
están establecidos en el Plan al que se concurre desde los más diversos 
espacios de la vida pública de Nayarit. Destaca que es necesario decir 
que se tiene un Plan y se tiene que reconocer que se está cumpliendo. 

 Menciona que por semanas han estado haciendo autocrítica los 
integrantes del gabinete que ya comparecieron y estas autocríticas les 
permite señalar las insuficiencias o debilidades que ya han señalado los 
Legisladores, ya que este Gobierno pretende trabajar con objetividad, 
bajo esta perspectiva, los Diputados tienen la palabra y él está a sus 
órdenes. 
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El Dip. Efrén Velázquez Ibarra, manifiesta que según el formato establecido, se 
cede el uso de la palabra al Dip. Dionicio Arroyo Díaz, para que haga uso de 10 
minutos en su intervención.  
 
Dip. Dionicio Arroyo Díaz (PRS) 

 Inicia su intervención, saludando al Gobernador y al Dip. Efrén 
Velázquez Ibarra, al público que lo acompaña así como a los medios de 
comunicación y demás funcionarios que se encuentran presentes. 

 Expresa que quiere hacer uso de la palabra para hacerle una solicitud 
que le han transmitido los habitantes de los diferentes poblados de los 
municipios de Acaponeta y Huajicori, respecto a la pavimentación de la 
carretera que conduce del entronque de la carretera federal México-
Nogales km. 15, a la comunidad de Cerro Bola del municipio de 
Acaponeta y considera que esta obra beneficiará a 10 comunidades en 
su conjunto. Esta solicitud no se la hizo saber al Secretario de Obras 
Públicas del estado por que los habitantes de esas comunidades, le 
pidieron hacer la petición directamente al Gobernador ya que dicha obra 
fue realizada en el sexenio del extinto Emilio M. González Parra, la 
pavimentación del tramo carretero que menciona tiene 
aproximadamente 10 Km. y conciente de los pocos recursos que se 
disponen, no tendría ningún inconveniente en que esta obra se realizara 
en etapas, considerando que al Gobernador le quedan todavía cuatro 
años para concluir su sexenio y espera que a su solicitud se tenga una 
respuesta favorable. 

 
Dip. Jesús Everardo Leyva Barraza (PT) 

 Inicia su intervención, dando la bienvenida al Gobernador y le informa 
que el Congreso es su casa. 

 Le señala que ellos como oposición responsable y crítica, tienen que 
valorar aciertos de su gobierno y algunas cuestiones que se tengan que 
cuestionar. 

 Menciona que hace unos instantes un periodista le preguntó ¿Qué 
calificación le daría a su gobierno? y él con toda honestidad le dice que 
ocho, nueve y diez no, por que caería en la  lisonja cortesana y  siete, 
seis o reprobado tampoco, por que caería en la descalificación. 

 Señala que el PT observa que el Plan que trazó el Gobierno se está 
cumpliendo, no del todo, pero se está cumpliendo. 

 Menciona que ven un gran acierto, en Seguridad Pública en el Estado y 
que definitivamente, hay un cambio muy importante y se puede sentir la 
seguridad y tranquilidad de los ciudadanos. 

 El nodo vial, lo considera un gran acierto al igual que las carreteras que 
se están construyendo y las presas, que gracias a su gestoría, 
especificando la Presa de La Yesca, se logró. 

 Menciona que ve con acierto el caso de las becas y se tiene que cuidar 
no sea motivo de proselitismo de estos nobles programas. 

 Precisa que hay que seguir impulsando al turismo, pero no hay que 
quedarse solamente ahí. 

 Ellos como partido, ven que hay una completa reforma constitucional y 
quieren hacer el señalamiento que para estas fechas, la Constitución de 
manera integral hubiese sido reformada e inclusive, las reformas 
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constitucionales en materia electoral, también las consideran 
incompletas. 

 En materia de salud, se observan importantes avances, como es el caso 
de la Construcción de la Ciudad de la Salud, pero sin embargo, siguen 
existiendo en las clínicas y hospitales la falta de medicamento y la falta 
de profesionistas especializados y quiere que se elimine la situación de 
reprogramar operaciones urgentes a tres o cuatro meses. 

 Menciona que el campo nayarita no está preparado para la apertura del 
TLC el próximo mes, ya que existen serios problemas de financiamiento. 

 Ve con buenos ojos la apertura de los fideicomisos que se aprobaron por 
iniciativa del Gobernador, ve con preocupación el que se haya 
regenerado la cartera vencida del FOGARENAY y tampoco ve bien que 
se haya convertido de un aval de respaldo a una institución de 
financiamiento. 

 No tienen claro los números del empleo, no sabe de las cifras ni como 
se está abatiendo y lo que si es observable es que el desempleo es un 
problema principal a nivel estatal. 

 Con relación al personal que labora en el Gobierno del Estado, los 
municipios, el Poder Judicial y el Legislativo, considera que se sigue 
gastando demasiado en gasto corriente y tiene el conocimiento de que 
una amplia cantidad de trabajadores sindicalizados, es una realidad que 
no se puede soslayar y se tiene que reforzar y menciona que no se 
puede llegar como en Puebla, donde solamente contratan personal de 
confianza por tres años y se liquidan. Considera que es efectiva la 
cantidad de personal de confianza que se contrata ya que esas 
actividades podrían realizarlas personal de base. Le preocupa que 
gobierno del estado no implemente un programa o alicientes para los 
programas de renuncia voluntaria y observan que por supuestos 
compromisos de campaña, se contratan a una serie de gentes que la 
verdad en ocasiones no se considera necesarias. También observa, al 
igual que la ciudadanía porque así se lo marcan, un excesivo gasto de 
publicidad por parte de ejecutivo del Estado, considera que eso se debe 
moderar y destinar esos recursos a más becas y despensas, y que 
quiere que el gobierno siga bien; agrega que le hace estos comentarios 
como amigo y considera que no se da motivo a críticas tan detractoras y 
este es el posicionamiento que el Partido del Trabajo tiene en cuanto a 
su gestión. 

 
Dip. David Rivera Bernal (PAN) 

 Inicia saludando al Dip. Efrén Velázquez y al Gobernador, a los demás 
diputados y funcionarios de gobierno presentes e igualmente a los 
medios de comunicación. Menciona que ellos como representantes del 
PAN tienen inquietudes en referencia a que desde el año pasado 
propusieron que se aumentara el porcentaje de participaciones a los 
municipios, de un 22.5 a un 25% como lo tienen estipulados estados 
como Hidalgo, Morelos y Nuevo León, entre otros; es decir aumentar en 
10% las participaciones a los municipios, así como analizar los factores 
de distribución en la Ley de Coordinación Fiscal, ya que el decreto que 
se utiliza para esto, ya no está vigente debido a la modificación en las 
cuestiones socioeconómica y sociodemográfica. Le menciona que ellos 
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proponen que se destine un porcentaje de los recursos excedentes del 
petróleo directamente a los ayuntamientos, como lo determinaron 
Congreso y Gobierno en el estado de México, ellos proponen que sea un 
30% y el 70 restante lo ejerza gobierno del estado y esto quede 
plasmado en el presupuesto de egresos con sus correspondientes 
factores de distribución, todo esto con la finalidad de otorgar 
presupuestos que permitan atender las necesidades más apremiantes 
de los ciudadanos, ya que estos recurren a los ayuntamientos para 
buscar las soluciones y con estas acciones se lograría sanear, en parte 
las finanzas de los ayuntamientos.  

 Menciona que otro punto es la rehabilitación de las carreteras estatales, 
ya que muchas de ellas se encuentran en mal estado y otras más que se 
deben de reprogramar como es la de San Pedro Lagunillas a 
Compostela, ya que únicamente existe la de cuota y considera como un 
derecho constitucional tener una carretera de libre acceso y tal 
corresponde al gobierno del estado. 

 Nayarit es uno de los estados que destinan los menores porcentajes del 
presupuesto para la educación, lo cual se refleja en un rezago 
aproximado de 600 millones de pesos en infraestructura educativa, y 
este rubro es muy importante para el desarrollo, sin menospreciar las 
necesidades del campo, la tecnificación, los sistemas de riego y todo lo 
que conlleva, considera que la educación es muy importante para el 
desarrollo. 

 
Se cede el uso de la palabra al Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera 
 
Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera (PRD) 

 Quien saluda con respeto la presencia del poder ejecutivo en ese 
recinto, lo cual considera es en función de atender al imperativo 
constitucional que se establece, así como rendir cuentas ante esa 
soberanía y la obligación de esta para valorar los resultados y buscar las 
conclusiones que permitan al  aquilatar el ejercicio de su gobierno en 
este segundo año. Agrega que el grupo parlamentario del PRD buscó 
hacer su mejor esfuerzo, en un ejercicio de valoración objetiva, crítica, 
propositiva en función y con el ánimo de contar con un mejor gobierno. 
Han hecho cuestionamientos responsables en cada una de las 
presentaciones que han hecho los colaboradores, Secretarios, y 
entiende que este ejercicio de interactuar no tiene otro objetivo más que 
el de conjuntar esfuerzos en el marco de colaboración a favor del pueblo 
de Nayarit, por eso menciona que las obras, acciones y los resultados 
de los cuales ha dado cuenta, los diferentes secretarios que ya 
comparecieron, no son más que una obligación y un compromiso de 
todo gobierno que se aprecie de ser y estar a la altura de sus 
responsabilidades. Aprovecha para dar sus opiniones de manera 
concreta.  

 Considera que en el área de Planeación, la implementación del Plan 
Estatal de Desarrollo, ha tenido un buen resultado tal como lo señalaban 
en la presentación del Lic. Pablo Montoya de la Rosa y considera que le 
hace falta cerrar el círculo con la evaluación, misma que no solamente 
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quede en los niveles institucionales, sino que la última evaluación válida 
sea la que haga la ciudadanía. 

 En procuración de justicia se dio cuenta de los esfuerzos y los niveles de  
inversión que se tienen, ellos han señalado que les preocupa que la 
delincuencia vaya ganando terreno en el estado. Así mismo da a 
conocer algunos rezagos que quedaron en cuanto a actitudes y acciones 
de corrupción que ya fueron planteados puntualmente al procurador de 
justicia.  

 Menciona que en materia de medio ambiente, sin duda alguna la 
conversión de Instituto a Secretaría es un buen augurio y espera que las 
acciones se den con mayor decisión y están concientes de que se 
requieren muchos recursos pero vale la pena, porque en ello va el futuro 
de Nayarit y de todos. 

 En cuestión de desarrollo económico menciona que sin duda alguna se 
están sentando las bases para poder revertir el rezago en Nayarit y 
considera que con la acción coordinada entre gobierno del Estado y el 
Congreso, hoy se puede decir que se ha avanzado un buen tramo 
porque han modernizado el marco legal que trababa mucho esa 
posibilidad. 

 En cuanto a desarrollo rural, menciona que nunca el recurso va ser 
suficiente por la crisis en que se encuentra este sector, sin embargo, 
considera que esto obliga al ejercicio de un buen gobierno y que se haga 
un mayor esfuerzo con tiro de precisión para que la inversión que llegue 
sea de impacto social y desarrollo de las regiones. 

 Con relación al Turismo, hay que seguir explotándolo, pero se tienen 
que distribuir mejor los beneficios, que no solamente sean unos cuantos 
los que se beneficien de este motor del desarrollo, sino que la actividad 
turística sirva también para que llueva como resultado de esto, en la 
sierra y en las zonas más alejadas del desarrollo. 

 En Educación se aprueba el presupuesto ya que es el rubro que más 
recursos se lleva, con toda responsabilidad menciona que consideran 
que no han sido capaces de revertir inercias y vicios en ese sector y 
derivado de esto los resultados están a la vista así como las 
calificaciones que se han otorgado a este sector; y agrega que esto 
debe llamar la atención porque sin educación no puede haber ni 
desarrollo económico, social ni tampoco un pueblo con actitud de 
avance para superar su rezago. 

 En la obra pública destaca la inversión importante de la cual se les ha 
dado cuenta y la reflexión que habría de hacerse es si las obras 
estratégicas que se han planteado han logrado encajar y ser palanca 
para revertir la inercia y el rezago. 

 En salud lo señalaban y lo reconocían, que son muchos los esfuerzos y 
considera que no tiene caso tener hospitales de primer mundo, cuando 
se mueren nayaritas por falta de medicamento, atención o equipo. 

 Finanzas es una de las áreas más difíciles y sobre todo, a donde asiste 
el gobernador, hay demandas, exigencias y rezagos y la voluntad se 
pone por encima de las finanzas, la disciplina fiscal se ve en problemas, 
el Secretario de Finanzas ha hecho muy buena gestión y reconoce ese 
cabildeo que ha logrado que a nayarit le lleguen más recursos para 
enfrentar sus necesidades. 
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 Con relación a la Secretaría General de Gobierno, reconoce que sin 
duda alguna es una de las tareas más difíciles que tienen que ver con la 
tranquilidad, las relaciones y el tratamiento de conflictos, y sin duda 
alguna reconocen la buena acción y podría resumirse en un rostro dulce 
y una mano firme cuando así se requiera, y sin duda alguna reconoce la 
prudencia con que han tratado los problemas, los cuales podrían 
haberse tratado de manera tradicional e incluso con presiones de 
quienes quieran seguir en lo tradicional, de que se resolviera a troche y 
moche. Agradece que no se haya optado por el autoritarismo. 

 En materia de desarrollo económico, social y político considera que hay 
resultados y considera que hay que liberar mas recursos de gastos 
superfluos para dedicarlos a mas becas, mas apoyos a la gente que 
menos tiene en Nayarit. 

 
Dip. Blanca Yessenia Jiménez Cedano (PRI) 

 Inicia su intervención mencionando que le saluda con respeto.  Las 
diputadas y los diputados reconocen las bondades de este encuentro y 
que hoy se practica por segunda, ocasión en la víspera de la sesión 
solemne que habrá de desarrollarse el día de mañana. Este formato 
permite dialogar abiertamente sobre los principales asuntos que 
conciernen a la vida del estado. Le resulta comprensible que el día de 
hoy la política en su acepción más elevada sea el único camino que 
queda a disposición de una sociedad que en su estructura diversa y 
plural, está obligada a ponerse de acuerdo en lo fundamental, si es que 
realmente quiere caminar hacia adelante y tan lejos como sea posible. Y 
si algo une a los nayaritas de este tiempo es el deseo de ir en mejores 
posiciones de bienestar general.  

 Destaca que a pesar de que el PRI es mayoría en ese congreso nunca 
han hecho uso de esa superioridad, sino que han buscado tener acuerdo 
con las demás fracciones parlamentarias, sustentada siempre en la 
comunicación de propósitos y enseguida la capacidad de las bancadas 
para arribar a los acuerdos políticos necesarios, porque a partir de ello, 
es posible ofrecer una coordenada entre esta conducta política 
parlamentaria observada por la diputación priista y la conducta política 
del ejecutivo a su cargo, emanado también de este instituto político y 
que al arribar al segundo año de su mandato y al hacer su 
correspondiente balance comparten con el las siguientes reflexiones, y 
también sus esperanzas; igualmente se permite decirle de sus 
preocupaciones y considera que dos año son pocos, si se miden en 
relación a la vida de un estado, pero son sin embargo, la tercera parte 
de un recorrido constitucional y a su corta edad, debe tener bien 
templado el ánimo y bien trazada la ruta; ruta que nayarit tiene plasmada 
en el Plan Estatal de Desarrollo.  

 Considera que el Estado vive un rezago grande, así como grande es el 
esfuerzo de su gobierno, entendido éste como la suma de los tres 
poderes corresponsables, y  que alimentan la esperanza, los frutos de 
una administración inteligente e imaginativa que ya son palpables, ya 
que con recursos tan limitados y en medio de una administración federal 
que se va y otra que llega se han podido hacer tantas cosas y en tan 
variados frentes. Destaca la importancia del posicionamiento del estado, 
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en cuanto a la marca de la riviera Nayarit, lo cual considera podrá traer 
un futuro promisorio para un emporio turístico de gran calado que habrá 
de darle un gran jalón a la economía estatal. Le inquieta, sin embargo, la 
obligación de permanecer alertas para que ese boom turístico no 
desencadene junto a sus evidentes bondades, los defectos sociales 
perniciosos que suelen acompañarles, como las experiencias que ya se 
han tenido en otros sitios, sobre todo los contrastes de quienes viven en 
el lujo y cerca de ahí, quienes viven en la total miseria.  

 Destaca que el arribo de nuevas empresas al estado es parte de lo que 
se esperaba, pero que recibirlos y darle domicilio también sea buen 
negocio para los nayaritas,  

 Considera que el campo vive momentos difíciles y reconoce el esfuerzo 
que esta administración realiza en dirección de este asunto; y lo que 
ayer fue fuente de riqueza, refiriéndose al tabaco, hoy es fuente de 
sentidas preocupaciones para quienes por lucro se dedicaron a ese 
cultivo. 

 Reconoce todas las gestiones que ha hecho en la capital de república 
para obtener recursos que permitan avanzar y salir del rezago. 
Considera que con el apoyo de su gobierno muchos productores acuden 
a los mercados internacionales a comercializar sus productos pero es 
necesario que ese esfuerzo se cristalice y llueva parejo.  

 Considera que Nayarit tiene márgenes envidiables de seguridad y paz 
pública y comenta que es evidente que su política de combate a las 
adicciones merece el respaldo de la legislatura y Nayarit hasta hace 
algunos años parecía una isla en la incomunicación y reconoce los 
esfuerzos de esta administración por revertir este rezago, tal es el caso 
de la carretera San Blas hacia el norte de Sinaloa, Ruiz-Zacatecas y 
Tepic-Aguascalientes, esa parte del país permitirá abrir una ventana al 
mar, esa zona de la república permitirá traer nuevas oportunidades para 
nayarit, al igual que esas obras también es importante tener caminos 
locales y vecinales ya que no podemos aspirar al desarrollo sino 
estamos vertebrados por mas y mejores caminos, mas y mejores 
canales que conduzcan agua de nuestras presas a los campos agrícolas 
sedientos; largo es el camino y la cantidad de preocupaciones pero 
también son grandes las esperanzas en un gobierno que él encabeza, 
que se da tiempo para hablar con todos y de todo, en un ambiente de 
transparente franqueza y a nombre de la fracción priísta le agradece su 
atención.  

 
 
Lic. Ney González Sánchez, Gobernador Constitucional de Nayarit 

 Inicia su intervención mencionando que hay actividades, las cuales en 
ocasiones, aunque no se quieran reconocer, sobre todo conforme los 
años pasan, terminan siendo carga genética de la propia naturaleza. El 
gobernador menciona que el haber sido diputado, es una de las 
satisfacciones más grandes que ha tenido en su vida política y ser 
diputado en estos tiempos es mucho más satisfactorio. Menciona que el 
discurso que se construía en el tiempo de él como legislador, el más 
importante se construía en el pueblo, en la plaza, con la gente, éste no 
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se construía con información cierta, sino que este discurso era producto 
de lo que la gente les platicaba.  

 Menciona que quiere agradecer los planteamientos que se le hacen 
porque para el también, son un ejercicio de agilidad mental además de 
un repaso y solo queda la constancia de ese registro de los medios de 
comunicación y considera que también ha pensado, incluso todavía el 
día de hoy, ¡Qué no haría con ese dinero!, por ejemplo, cuantas plantas 
de tratamiento de aguas negras podría hacer y la última vez que el 
analizó la cantidad que se invierte en medios de comunicación, hubiera 
sido similar a la gira de dos días para la reactivación de plantas de 
tratamiento, y le pide ayuda a los diputados porque tiene dos propuestas 
de los temas que han mencionado, para que hagan equipo y les pide 
que legislen al respecto en cuanto a los gastos en los medios de 
comunicación; la Federación ya lo hizo y el Estado tuvo una réplica en 
materia constitucional; en el estado ya legislaron en materia electoral, y 
se les dijo que al respecto no se puede contratar publicidad por su 
cuenta, ni se pueden andar promoviendo como precampaña; hay reglas 
muy claras y aunque la nueva reforma, ya permite usar fotografías del 
gobernante o del equipo y de los diputados, el día de mañana verán el 
documento del informe, el cual solo por excepción tendrá dos fotografías 
de él, puesto que no se tenía una fotografía en donde no estuviera el 
gobernador, o su esposa, o algún miembro del gabinete. Esto genera 
como consecuencia para los fotógrafos y medios de comunicación, que 
se requieran fotografías para elaboración de un documento gráfico, 
donde no aparezca la figura del gobernante, sino concretamente de la 
obra y al respecto.  

 Refiriéndose al gasto que se hace en medios de comunicación, el 
gobernador da a conocer que alguien, sin dar nombres, fue a México a 
hacer gestiones para que se quitaran 180 millones que ya estaban 
aprobados para Nayarit, lo cual evitó que se pudieran construir los 
hospitales de Compostela, Rosamorada, y Condoroque en Bahía de 
Banderas, por lo tanto se necesita que la relación de gobierno, entre los 
tres órdenes y medios de comunicación sea transparente, respetuosa y 
sobre todo responsable. 

 Destaca la decisión que el tomó desde hace un año, de que los 
espectaculares, se quitaran aquellos donde estaba su imagen y éstos se 
sustituyeron por fotografías de Lourdes Carrillo, fotografías artísticas de 
coras y huicholes y la otra parte de éstos, los cuales gobierno del estado 
tiene asignados o rentados, se están utilizando para la campaña de 
promoción de valores y ningún medio de comunicación ha destacado 
esto. Le reitera lo que hace un año dijo que los medios de comunicación 
son empresas y el papel del gobierno del estado es muy importante para 
tener abiertas estas empresas en beneficio de la comunidad. Por otro 
lado también pediría que con equilibrio, se permita al ciudadano estar 
bien informado.   

 Comenta que él en Nayarit ha cumplido su ciclo y que la decisión que 
tomó junto con su familia, es no competir por otro cargo de elección 
popular en nayarit; por lo tanto no le interesa promocionarse como 
candidato en un futuro.  
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 No hay dinero invertido para que el gobernador salga en la televisión, en 
programas nacionales, las únicas ocasiones cuando lo ha hecho, es 
cuando el Presidente de la República anunció la Presa de la Yesca o 
cuando doce obras del Plan Estatal de Desarrollo, fueron incorporadas 
al programa infraestructura nacional.  

 Menciona que es importante darle a conocer a la ciudadanía que es lo 
que hace la administración con dinero del pueblo y el gobernador se 
preocupa mucho por verificar y por comprobar que las gentes estén bien 
informadas de lo que se hace con los recursos; una de sus instrucciones 
es que en cada evento realizado, por lo menos media hora después ya 
tiene que estar en la página de Internet del gobierno del estado, así si la 
gente sabe a diario que es lo que se hace con su dinero, esto debe 
generar que haya en Nayarit paz y orden como lo señalaba el Partido del 
Trabajo.  

 Le menciona al Dip. Dionicio Arroyo Díaz que le entusiasma y le 
compromete mucho que el haya regalado 10 minutos del tiempo que su 
partido tuvo para hablar mal del gobernador y del gobierno; y con 
responsabilidad esos 10 minutos se lo haya regalado a una población 
pequeña, donde vive y vota muy poca gente, donde está seguro que no 
va ir a cosechar votos allá. Le anuncia que tiene una noticia buena y una 
mala, la mala es que no está contemplado para las obras inmediatas del 
primer semestre del 2008, la buena es que sí forma parte del plan 
carretero del estado de nayarit, porque se tiene un plan y está en el Plan 
Estatal de Desarrollo y por eso se tendrá que hacer y esta carretera él la 
puede localizar en www.nayarit.gob.mx, en el plan carretero y 
seguramente a finales de 2008, antes que venga a rendir informes a 
esta legislatura, mas bien a la siguiente, le invita a que lo acompañe a 
inaugurar esa carretera, porque se tiene un plan y se está cumpliendo. 

 
Con relación a los comentarios del Dip. Jesús Everardo Leyva Barraza 

 Le menciona que con relación a los comentarios que mencionó: uno de 
ellos es reconocer la objetividad, la cual define como, es ver lo que es y 
que también así lo ve, los claros y oscuros que toda actividad humana 
tiene, y que sin duda el gobierno como una actividad desarrollada por 
seres humanos también tiene y le agradece los comentarios que hace 
para que se fortalezca el gobernante en su ánimo para continuar otro 
año más intenso y más productivo, pero también levanta la crítica y 
reclamo y le da la seguridad que le tendrá buenas respuestas en el 
ejercicio del 2008.  

 Agrega que se queda con un dato que tiene que ver con becas y 
despensas. Le menciona que va a seguir insistiendo en el discurso 
público y todas las veces que habla de la beca universal y del seguro de 
vida al campo, repartición de útiles, el mayor énfasis del gobernador, 
nadie tiene derecho a pedir dinero porque son programas gratuitos, ni 
tampoco tiene derecho nadie a pedirle a una persona que vote por un 
candidato o un partido o que vote en contra de otro, o que vaya a un 
mitin o alguna actividad, porque son programas públicos, 
gubernamentales y ninguna persona tiene autorización dentro ni fuera 
del gobierno, para politizar ni mucho menos partidizar  estos programas.  
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 Le señala que si el diputado lo identifica porque él no está haciendo bien 
su trabajo, le promete hacerlo mejor y que aprovechará una parte el 
tiempo de medios, para lanzar una campaña institucional para que a la 
gente le quede muy claro que a nadie le debe el favor; y le hace una 
propuesta y por su conducto la amplia a toda la legislatura, de que antes 
de cerrar su ciclo de esta etapa de legisladores, pide le ayuden a que se 
vuelva un derecho constitucional la beca universal, la pensión alimenticia 
y el seguro de vida campesino, les hace esa propuesta a todas las 
bancadas para que de esa forma no se politice, ni se partidice, ni se 
campañice haciendo, referencia a que ya vienen las campañas, y con 
esto se volverán una garantía constitucional.  

 Con relación al tema de turismo, menciona que su propósito es equilibrar 
el desarrollo rural con el desarrollo del turismo, pero tiene que identificar 
algo en el turismo, como es el caso del turismo que en la economía 
estatal era mínimo, había muchos hoteles, mucho turismo, pero 
finalmente en la economía de Nayarit, esta inversión tenía un impacto 
menor y para este año en Nayarit, como producto de más de 9,900 
millones de pesos que la iniciativa privada invirtió en el estado, 9,252 
millones de pesos invertidos por iniciativa privada en Nayarit, por 
empresas que permitieron que en nayarit se generaran 9,216 empleos, 
de los cuales el 68% se generaron en la industria turística y este es uno 
de los resultados de la Riviera Nayarit. Agrega que sin duda lo mejor 
está por venir y cuando el Dip. Marmolejo habla del turismo y hace 
referencia a la economía en lo general y a la educación, menciona que 
se está tocando un punto central y para que los nayaritas puedan 
disfrutar estos casi 7 de cada 10 empleos que generó el turismo, es 
necesario seguirse preparando y mañana habrá de presentar a los 
diputados y el pueblo de nayarit propuestas que permitirán atender con 
más atención y mas recursos y más tiempo así como más calidad, la 
oferta educativa del estado de nayarit y espera que después de que la 
discutan, le permitan argumentar en el congreso con la Comisión de 
Educación y efectivamente el tema educativo tiene un saldo pendiente 
en infraestructura, se ha citado en los informes previos, especialmente el 
informe previo en materia educativa de que hay un déficit de la 
infraestructura del orden de 600 millones de pesos y ese dinero sería lo 
ideal y son el equivalente al 100% de la demanda actual en 
infraestructura, es decir, que no hay que perder de vista que gracias a 
los diputados y senadores de diferentes partidos como son: Delber 
Medina del PAN, María Eugenia Jiménez, y Sonia Ibarra, del PRD, 
Patricia Castillo de Convergencia y Sergio Sandoval y Sergio González 
del PRI, Jaime Cervantes del PT, en la Cámara de diputados y los tres 
senadores: Gerardo Montenegro, Raúl Mejía y Francisco Castellón 
Fonseca y el apoyo de todos los diputados, en este año, en materia de 
educación se construyeron 772 obras pequeñas, es decir, la cifra que a 
ustedes les dieron a conocer en tan solo un año, se acortó en un 25% y 
les informa que son 772 obras y lo que tiene que ver directamente con 
infraestructura educativa son arriba del 20% pero que incluyendo las 
demandas de obras que son fuera de la escuela, entonces ya se 
incrementa en 25%, como casos de encharcamiento de agua, por la 
calle que está frente a la escuela. Menciona que lo ideal sería disponer 
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de esos 600 millones de pesos y que no se tiene que olvidar 2008, pues 
ya se tiene la meta y el objetivo a alcanzar, y si durante 3 años se logran 
invertir cantidades similares, durante 4 años para llegar a esos 600 
millones y si se ejerce lo que se ejerció en 2007 al terminar esta 
administración, se estaría abatiendo el rezago y les reconoce la 
importancia de la decisión tomada por este Congreso.  

 En cuanto al tema de la bursatilización, indica que ésta permitió dar una 
imagen de una pequeña gran entidad federativa, con un aspecto de 
madurez que podrán hacer en tiempo dilatado, a cuenta gotas, empero 
se puede hacer esto de una sola vez y esto permitirá al ejecutivo estatal 
poder negociar mejores condiciones con el ejecutivo federal y esta 
condición le ha permitido al gobernador ir a negociar directamente con la 
federación, con dinero en la bolsa, lo cual le permite tener mejores 
condiciones, y estima que en este año hizo aproximadamente 60 vuelos, 
lo que da cuenta de una gestión muy importante. 

 El gobernador pide que se registre otro dato con relación a educación y 
menciona que el 2007 se detuvo la deserción escolar y se revirtió la tasa 
de abandono de la escuela de niños y niñas.  

 En primaria las cifras fueron de 2.6%, es decir, se redujo en 2.6% la 
deserción respecto al ejercicio anterior. Considera que esto puede 
deberse también a la entrega de útiles escolares, los cuales ya se 
entregaron y por acercarse a la gente ellos saben porque sucede y 
seguramente los niños dejan la escuela por carencia de salud o de 
dinero, muchas ocasiones porque los padres o las madres no tienen 
para útiles escolares, uniforme, y para la cuota que piden en las 
escuelas, actualmente ya no se piden en todas, pero en algunas sí; y por 
lo tanto se seguirá insistiendo para que niños y niñas se queden en el 
aula. 

 
Con relación a los comentarios del Dip. David Rivera Bernal 

 Sobre educación, de la inversión en materia educativa, menciona que la 
reforma fiscal recién aprobada por el ejecutivo federal busca hacer un 
cambio de la forma en que se financia el gasto en materia educativa y al 
respecto Nayarit tienen en proporción 86% de recurso federal y 14% 
estatales, hay estados como México y Nuevo León, que en la 
descentralización les quedó una proporción por el tamaño y su 
economía local, donde alguno debe andar entre 40–60% y otros entre 
50–50%, esta reforma fiscal está buscando reducir el peso que se 
descargó en algunos estados de la república y en otros como Nayarit 
gradualmente y año con año se vaya invirtiendo más en materia 
educativa. Hay una cifra irreducible, o sea que ya no se va achicar, que 
es lo que actualmente se tiene, de lo que se tiene ya no hay marcha 
atrás. 

 En relación a las participaciones federales, que ha planteado la Dip. 
Cristina del Real y que hoy plantea el Dip. Rivera, el gobernador 
considera que el Congreso hizo una labor muy importante al modificar el 
marco jurídico y que él en su momento le comentó a la Dip. del Real que 
viera la posibilidad de que la federación aumente la inversión a los 
estados y el día de hoy el Dip. Rivera les pide aumentar en un 10% las 
participaciones, el gobernador menciona tener un dato muy preciso de la 
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reforma fiscal la que permitió incrementar ese dato, que hace un año ya 
se mencionaba. Agrega que Nayarit entrega el 22.5% debido a una 
propuesta del gobernador cuando fue alcalde, a los ayuntamientos y que 
la Federación solo traslada el 21% a los estados y si logramos que la 
federación traslade un 22.5% entonces se podría modificar estatalmente 
la tasa y la noticia buena es que ese 10% se rebasará en 2008, gracias 
a la reforma fiscal y 2008 traerá para los ayuntamientos del estado de 
Nayarit, no un 10% sino un 27% mas directamente a las arcas 
municipales; le pide al Secretario de Finanzas, que les señale en su 
momento, en que rubros es donde llegará este recurso. 

 En materia de seguridad pública se está negociando poder ampliar a 
más municipios los programas a los que los ayuntamientos puedan 
ejercer directamente, sobre todo los de más problemas en materia de 
seguridad pública, para que los recursos vía FOSEG lleguen 
directamente a los Ayuntamientos. La noticia mala es que hay que 
seguir insistiendo para que la Federación traslade no el 21% a los 
estados, sino más. Actualmente Nayarit ya es beneficiario de esa 
reforma fiscal que autorizó el legislativo federal y que negoció con el, 
reforma que el gobernador apoyó, y en cierto momento fue cuestionado, 
pero que finalmente el apoyar al presidente Calderón ha traído 
beneficios para Nayarit.  

 Con relación a los factores de distribución, que mencionaba el Dip. 
David Rivera, el gobernador menciona que ellos se pusieron firmes ya 
que las áreas de asesoría del Congreso solicitaron a la Secretaría de 
Finanzas que se enviara la tabla de los factores de distribución para el 
2008, y esta es una facultad del legislativo y si se habla de respeto 
habrá de respetarse todo el año, no solamente el día de la sesión 
solemne y la mejor forma es respetar los ámbitos de competencia y no 
se le autorizó a Gerardo Gangoiti enviar la tabla de los factores de 
distribución porque es una facultad exclusiva del poder legislativo.  

 Sobre los excedentes del petróleo, menciona que este es un tema que a 
todo mundo apasiona, porque es un dinero que no tiene que ver con la 
actividad del estado y se considera que nos llega de gratis y que los 
mejores tiempos de la distribución de los excedentes ya pasaron y para 
el 2007 esta distribución decayó considerablemente.  

 Agrega que hoy se recibieron 150 millones de pesos federales, ya que 
hace un año al gobernador se le hizo un reclamo de porque renta tantos 
aviones y es porque no tiene avión, sino avioneta, y el viaje duraría 4 
horas y cuando llegue ya se terminó la reunión, entonces por eso el 
gobernador renta tantos aviones, porque los vuelos no permiten llegar a 
la hora que se requiere.  

 Menciona que en esta última visita que hizo a la ciudad de México, 
encontró algo que tiene que ver con las telesecundarias, y que este es el 
peor momento que se vive en Nayarit, en cuanto a educación, es el 
déficit que se tiene para financiar las telesecundarias y que al revisar el 
tema se encuentra con maestros que en lugar de esta en el aula, están 
trabajando en las dependencias de la mayoría de los secretarios, y allí 
no los contrataron, y el problema ahora es regresarlos al aula y cada uno 
de los que están ahí tiene un suplente, por lo tanto cuesta el doble. 
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 El gobernador indica que las calificadoras internacionales, ubican a 
Nayarit con 1 millón de endeudamiento y de seguridad crediticia 
bastante aceptable, informa que Nayarit tiene sus finanzas en orden y 
sanas, pero cuando hay que hablar de telesecundarias es el único bache 
que tienen las finanzas del estado. Hoy se está recibiendo gracias a la 
gestión que realizó en la Ciudad de México, 150 millones de pesos, que 
el Presidente Felipe Calderón, envía para el pueblo de nayarit para 
poder pagar el gasto que se tuvo este año en esta materia en cuanto 
gasto educativo.   

 Respecto a los excedentes del petróleo menciona que no considera 
conveniente promover eso porque desde que él es gobernador, éstos se 
municipalizaron y el 100% de lo que se envía, que cada vez son menos, 
lo reciben los alcaldes en la obra pública que ellos presentan. 

 Recientemente acaba de estar en La Yesca, en Puente de Camotlán, 
donde hay plantas de tratamiento, drenaje y se van a pavimentar las 
calles más importantes antes de que Ivideliza deje su administración. 
También se pavimentará el aeródromo, que quedará de la misma 
calidad del de San Blas, administración donde también es del PAN. 

 Si le preguntan ¿Qué obras ha decidido el gobernador?,  menciona que 
el ha tratado de hacer equipo con los ayuntamientos y siempre se guía 
por la lista de ellos, no se hacen todas las obras que los ayuntamientos 
proponen, pero las que se hacen fueron propuestas por ellos y estas 
tienen que ver con la reforma fiscal y por lo cual coinciden que es 
necesario una reforma fiscal.  

 Respecto a Carreteras el gobernador menciona que tiene otra 
propuesta, que es sobre la carretera Compostela-San Pedro Lagunillas, 
que sin romper el protocolo de este diálogo, le pide al Secretario de 
Obras Públicas, que si le envía por favor, según SCT, cual es la vía 
alternativa de Compostela-San Pedro Lagunillas, a reserva de 
confirmarse que la carretera libre es la de Tepic-Compostela-San Pedro 
Lagunillas, pero para quien viene de Guadalajara no es una alternativa 
real.  

 Pregunta ¿Que sucedería si se reúnen todas las fuerzas políticas y el 
gobernador y se van a gestionar ante la Federación liberar ese tramo?, 
que se convierta en una federal o estatal, libre o que la federación 
construya una vía alterna, porque para haber una de cuota tiene que 
haber una libre y fue el planteamiento que en su momento se hizo. Deja 
esta propuesta sobre la mesa, les pide que se organicen todos y traten 
de convencer al ejecutivo federal de la posibilidad de liberar este tramo, 
y una vez que se analice, se estudie vean si es jurídicamente 
procedente, que vayan juntos y coordinados y hacer esta promoción. 

 Con relación a los caminos vecinales que hace referencia el Dip. David 
Rivera, le menciona que se tiene un plan y que dentro de éste se ordena 
al gobierno del estado, pavimentar 400 km, y de éstos que el Plan 
Estatal de Desarrollo ordena se pavimente, actualmente se ha avanzado 
el 61%, es decir, tenemos un plan y lo estamos cumpliendo e inclusive 
nos estamos adelantando en algunas metas que marcaba el plan. Se 
han atendido por igual, tramos de carreteras que ya existe pero que se 
encuentran en pésimas condiciones, de esto puede ser buen testigo el 
Dip. Juan Ignacio Ornelas Salas, refiriéndose al tramo de El Limón y 
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como es el caso de Guadalupe Victoria-Puerto de San Blas, tramo al 
que considera muy importante para la economía de esta región y 
actualmente con eso se puede comprobar que todas y todos somos 
nayarit.  

 Hay algo similar en la carretera con referencia a Zapotán y en ese lugar 
se están construyendo una carretera y un puente para librar el río, cuya 
una inversión de aproximadamente 30 millones de pesos, electoralmente 
no se justifica pero si en el Plan Estatal de Desarrollo, donde dice que 
para nayarit 20-20, la infraestructura que necesitamos ya se está 
construyendo.  

 Con relación al tema de justicia a adolescentes, considera que este es 
un tema que quisiera tratar con los diputados, además de los temas del 
combate al narcomenudeo, y a la corrupción dentro y fuera de gobierno 
y retoma el tema que ya ha tratado con las comisiones correspondientes 
de ese congreso, el tema de justicia adolescente; menciona que el poder 
judicial ha comentado la preocupación que tiene en el aumento de niños, 
niñas y adolescentes que han cometido algún delito y decían que este 
incremento era cercano al 400% y este tema ya se llevó a la CONAGO,  
y como hay un tratado internacional, menciona que se es niño hasta los 
18 años, y esto ha provocado que se utilice a niños para la comisión de 
delitos, por quien ya tiene más edad y por el hecho de que conocen que 
por ser menores de edad no tendrán castigo o tendrán un castigo mucho 
menor, sobre el combate al narcomenudeo, el gobernador desautoriza a 
cualquiera que diga que se ha tenido éxito, ningún funcionario de su 
administración puede decir que se ha sido exitoso en 2007; en este tema 
se han emprendido acciones, se han hecho cateos, aprehendido a gente 
que luego es puesta en libertad por funcionarios federales, y 
efectivamente, sí se ha incautado droga pero no han tenido éxito, ni 
siquiera se han podido arrancar tres de las mil cabezas que puede tener 
ese monstruo; para agudizar este problema, en quien se debe confiar es 
en la policía, de los tres órdenes de gobierno, y a veces no se puede 
confiar, no en todos pero si algunos elementos, insiste que le solicita su 
solidaridad y su trabajo en el mundo real para llevar una nueva cultura a 
la familia, donde se debe insistir para que el padre de familia se haga 
responsable de los hijos que ha procreado, y el gobierno también  
comparte esa responsabilidad, pero la responsabilidad primera es de los 
padres; y el gobernador considera que es muy importante seguir 
insistiendo en las pláticas prematrimoniales.  

 
Con relación a los comentarios del Dip. Jesús Everardo Leyva Barraza 

 Con relación a los comentarios del Dip. Leyva sobre vivienda, menciona 
que cuando llegó como alcalde de Tepic, sabiendo la responsabilidad 
que tienen en cuanto a calidad de vida de las familias, y que tiene que 
ver con agua limpia, luz, recolección de basura, la seguridad e incluso 
hasta con los panteones. El orden de gobierno al que más 
específicamente la constitución le señala su ámbito de competencia, es 
el municipal, los programas de vivienda donde se hace equipo con 
gobierno federal en la parte de financiamiento y la otra parte la pone el 
estado, donde también hace equipo con los municipios, en ocasiones 
aportan reserva territorial y en otras facilitan los servicios y como una 
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cifra para este comentario le menciona que la inversión más alta en toda 
la historia del estado, en obra pública es la que ustedes y él, con apoyo 
del presidente de México se ha hecho en Nayarit, durante el 2007. De 
1,754 millones de pesos, y que de esta cifra el 15% tiene que ver con la 
vivienda, y este año se invirtieron 15 millones de pesos en vivienda 
indígena exclusivamente y 19 más para adquirir terrenos como reserva 
territorial.  

 Menciona que se han estado apoyando los proyectos de 
Fraccionamientos sociales progresivos y especialmente de frentes de 
organizaciones sociales, el modelo que ellos tienen es muy ágil y 
permite llevar vivienda a zonas de bajos recursos en el estado, pero es 
necesario cuidar que este modelo no se pervierta.  

 Comenta que el IPROVINAY, se quedó sin titular porque ESTE se va a 
una campaña y le pidió que se quedara en el equipo para que 
concluyera este año y la ha invitado para que sea la nueva subsecretaria 
general de gobierno en lugar del Lic. Roberto Lomelí Madrigal y porque 
cuando hay manifestaciones frente a palacio de gobierno, siete de cada 
diez, siempre son de solicitud de vivienda. El gobernador reconoce que 
esta legislatura marcará historia de nayarit al estado construyendo los 
cimientos legales y jurídicos que permitan tener un Nayarit en constante 
crecimiento. 

 Con relación a los sueldos según el comentario que hacia el diputado 
Levya, al respecto le comenta que ya hizo la propuesta y son los 
legisladores quienes deberían de tomar la decisión al respecto y sobre 
los sueldos de gasto corriente en el gobierno, el problema de los 
sindicatos es que el mayor impacto, en el gasto corriente, son los 
sueldos de confianza, porque los sindicalizados ganan muy poco, son 
sueldos bajos y el problema real son los de confianza que aspiran a la a 
la certidumbre, a la estabilidad laboral, a la basificación y por tanto se 
puede hacer una referencia al Ayuntamiento de Tepic, donde en 
números redondos hay 2500 trabajadores sindicalizados y 2,500 
trabajadores de confianza y es ahí donde ya no se es congruente; 
significa que en 6 meses de antigüedad laboral, los 2,500 de confianza 
ya tienen derecho por mandato de la Ley Federal de Trabajo a ser 
basificados, por tanto son 5,000 los basificados o sindicalizados que en 
años por venir, tendrá el ayuntamiento de Tepic,  

 Menciona que el gobernador le ha propuesto a los sindicatos una nueva 
visión de la contratación y que ofreció proponer a la legislatura quienes 
hacen la propuesta para que se trabaje y se legisle una iniciativa 
conjunta entre los sindicatos, el congreso y gobierno del estado para una 
reforma a la constitución y a la ley municipal, donde señala que los 
ayuntamientos tendrán sus trabajadores sindicalizados que tiene ahorita 
y además se establezca una tabla, donde por cada cantidad de 
sindicalizados haya un porcentaje de trabajadores de confianza, 
menciona que ya lo ha platicado con Águeda  y ella ve con buenos ojos 
esta propuesta, el tema no está finiquitado, pero las veces que han 
tocado este tema han coincidido, en la necesidad de terminar esa 
carrera que a los únicos que arrastra es a los trabajadores de base y 
que a este tipo de problemas, la solución se tiene en una decisión de 
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esta soberanía, que se ha construido en forma común compartir esta 
decisión.  

 Con relación al tema de la reforma constitucional que plantea el Dip. 
Leyva, se tiene un plazo, se hicieron algunas reformas y considera que 
algunas son más importantes, algunas ya se hicieron, pero faltan otras 
igual de importantes, pero el plazo está contemplado y vence hasta el 05 
de febrero.  

 Con relación a salud, menciona que le preocupa y le angustia, al igual 
que a los diputados, esa contradicción, ya que se tienen grandes 
inversiones en materia de infraestructura para la salud, pero no se tiene 
gasas y todo lo mínimo indispensable y esto tiene que ver con la 
planeación, ya que esto es producto de una inadecuada planeación, 
también es producto de que los gobernadores y legisladores federales 
están pensando en que pueden salir adelante con relación al gasto 
corriente, se concentran en la infraestructura y olvidan nuevamente el 
tema del gasto corriente, por ejemplo, que los hospitales con frecuencia 
no se ven dentro del proceso de planeación y gracias al apoyo del 
gobierno federal, se recibieron en estos último días de actividades, cerca 
de 33 millones de pesos  y son para cubrir el déficit de medicamentos, 
insumos, material de curación, etcétera y con esto se dará un jalón muy 
importante en materia de salud.  

 El gobernador menciona que seguramente muchas personas no están 
de acuerdo con la relación tan institucional y cercana que lleva con el 
Presidente Calderón, pero que esa relación de respeto e institucional 
permite que se salven muchas vidas, y seguramente éstas personas y 
sus familias,  estarán contentos por esa relación.  

 Les agradece a los diputados los comentarios de lo que se ha hecho 
bien, pero también agradece las cosas que a consideración de los 
diputados, no se han hecho bien y tratar de mejorar las cosas. 

 Menciona que en el modelo de justicia familiar, el que sigue nayarit, es el 
que actualmente están siguiendo autoridades federales; y la semana 
pasada estuvieron aquí autoridades de Aguascalientes, para conocer el 
modelo de Nayarit y llevarlo a su estado. Comenta que para buscar el 
equilibrio en materia de salud entre las grandes obras de infraestructura 
y equipo, pone como ejemplo al hospital de Puente de Camotlán que va 
a costar 23 millones de pesos, lleva quirófano, servicios de 
dermatología, servicio de telemedicina e incluso hasta servicio de 
psicología, esa es la gran inversión, pero que después el problema está 
con el recurso humano, hace falta trabajar más, les comenta a los 
diputados Hernández Escobedo, López Santiago y Marmolejo, que se 
necesita trabajar más en la sensibilidad del egresado, ya que éste quiere 
trabajar en Tepic, ya que quieren gozar de todos los beneficios que da 
estar en la capital, pero se requieren médicos especialistas en la zona 
rural y que es una tarea que le ha puesto a Roberto Mejía y que si no los 
encuentra aquí, nadie le reclame pero los va a traer de donde estén y si 
el egresado de aquí no se quiere ir a trabajar a la sierra y a otras 
comunidades, habrá de abrir una convocatoria a nivel nacional, porque 
se están construyendo nuevos centros hospitalarios y modernizando los 
que ya existen y que de los 180 millones de pesos que le quitaron de 
presupuesto, tenían pensado hacer uno en Amatlán de Cañas, pero 
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desafortunadamente esta situación no lo permitió. Por lo pronto giró 
instrucciones al secretario de salud para que el actual Centro de Salud 
se lo pongan de primer nivel. Invertirán 4 o 5 millones de pesos para 
ponerlo en buenas condiciones pero con un plan completo para que ese 
espacio que se va a mejorar este año forme parte de lo que serán las 
nuevas instalaciones del hospital de Amatlán de cañas. Y a la gente de 
Compostela y Bahía de Banderas, les menciona que no se asusten, 
aunque les quitaron de último momento los 180 millones de pesos, 
menciona que tiene el compromiso del presidente, por conducto del 
Secretario de Hacienda, de que se recibirán no los 180, pero si 100 
millones de pesos y les construirá a Compostela, Las Varas y Bahía de 
Banderas, su primer etapa de los 3 hospitales, que serán el equivalente 
de lo que hay en este momento en Puente de Camotlán, les comenta 
que el secretario de salud, ya se desmayaba porque el que había estado 
yendo era el Secretario de obras públicas y cuando llegaron, vio el 
equipamiento que tiene ese hospital, las camas no las había visto en 
otro lugar, de lo avanzado que están, y que a esa primera etapa se le va 
a invertir alrededor de 25 millones de pesos de los 3 hospitales y los 
otros 25 millones de pesos se van a destinar a Amatlán y a otros lugares 
que están pendientes. También crecerá y modernizará Santiago 
Ixcuintla, empezó con 24 y actualmente tiene 60, en el caso de Ixtlán, se 
recibió con 6 y cuando ya lo inauguren se tendrán 2 quirófanos con 
tecnología de punta y 18 camas de hospital, y esto con la finalidad de 
atender el asunto de las reprogramaciones porque por ejemplo, a una 
persona con cataratas le dicen que la operan en 3 meses, y ese día 
ocurre un accidente, donde urge operar al accidentado, al que estaba 
programado para cirugía de cataratas le dicen que lo van a reprogramar 
y esa reprogramación es hasta en 6 meses. El Lic. González Sánchez, 
comenta que el día de mañana iba a dar la sorpresa de inaugurar el 
Centro de Cirugía Ambulatoria o Unidad de Cirugía de Corta Estancia, 
iba a dar el banderazo y resulta que se tuvo que inaugurar hoy porque a 
una persona le estalló una botella en el ojo, entonces ya está en servicio 
y lamentablemente no se pudo inaugurar, pero inicia con una jornada de 
300 operaciones de cataratas, y el gobierno del estado junto con el 
poder legislativo, entregarán el día de mañana 4 quirófanos, 2 áreas 
para endoscopias y será un lugar donde estarán orgullosos de haber 
sido diputados y diputadas. La inversión que se hará para el año que 
entra en el hospital de Rosamorada, se invertirá al igual que todos los 
demás hospitales, se mejorarán y ampliarán. El tema de la salud es el 
más importante, todos los demás pueden esperar pero la salud no, y los 
invita a reflexionar sobre el asunto de la prevención, la parte más 
importante está en la prevención y la opción más importante que tienen 
para evitar enfermedades es la prevención, a través de campañas de 
información, las cuales nos deben de llevar a tener un Nayarit fuerte y 
sano. 

 Con relación al campo, menciona que es el tema donde todos coinciden 
y sin duda las inversiones que se hacen en materia de infraestructura 
para el riego tendrán mucho que ver con la fortaleza de la economía 
estatal para que el campo no se rezague. Los retos más importantes que 
se tienen en Nayarit, no están ni en nayarit ni Canadá ni en el TLC, 
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están en las raterías que hay en el campo, donde el apoyo no le llega a 
quien le tiene que llegar y son muchos de los asuntos que se tienen que 
seguir corrigiendo, garantizar que los programas institucionales lleguen a 
quien verdaderamente lo necesite. El apoyo a los granos básico maíz, 
fríjol, sorgo, este año se recuperó el 52% de lo que se les prestó a los 
ejidatarios y a los productores en general. Menciona que están próximos 
a abrir la primera de cinco plantas procesadoras de frutas. La primera 
está entre Zacualpan y Las Varas, y ésta permitirá darle valor agregado 
al producto fresco, pero además tiene otro sentido, lo cual permitirá 
pensar que en problemas como cochinilla rosada, si se hubiera tenido la 
planta procesadora, pues ahí mismo se podría procesar y se tendría 
más valor agregado que enviarla al natural. En principio serán cinco de 
una red de veinte programadas, le darán valor agregado al producto 
pero también van a permitir no tener tantos problemas o tanto impacto 
negativo por parte de las plagas, y además se está trabajando 
fuertemente en erradicar las plagas.  

 Con relación al tema de los empleos, el gobernador menciona que se 
tienen 9,216 empleos generados y al medirse estos empleos, permiten 
ubicar a la economía de nayarit en materia de generación de empleo por 
arriba de la media nacional y en este momento, la generación se 
encuentra por arriba de la media nacional y con relación a la tasa de 
desempleo, podemos encontrar, consultando el INEGI a Nayarit entre 
los de menor tasa de desempleo a nivel nacional. Con relación al PIB es 
una medición que se está iniciando este año y en su momento se les 
informará como es el esquema de medición propia, así mismo, 
menciona que se está haciendo un ejercicio para presentarle una 
alternativa a INEGI en 2008; se tiene pensado contratar a la UNAM, al 
CID, al Colegio de México y al Colegio de la Frontera, para tener una 
institución que le de seguimiento al crecimiento del estado, ya que el PIB 
en la reforma fiscal, es fundamental para que Nayarit siga recibiendo 
suficientes ingresos, para lo cual les pide apoyo para mantener el ritmo, 
para no cansarse, para que 2008 pueda ser la consolidación de esto que 
ustedes han hecho bien durante esta legislatura.  

 Agradece la responsabilidad con que sus comentarios alimentan de 
información y de puntos de vista a la acción del gobierno, desde su 
responsabilidad y les reitera que para él como gobernador, será un 
privilegio asistir las veces que sea necesario a platicar con ellos. El día 
de mañana hará entrega del documento completo para todos los 
integrantes de la legislatura y les pide un favor, que mantengan al igual 
que como lo ofrecieron hace un año la comunicación como hasta ahora, 
algunos de ustedes le hacen favor de plantearle gestorías, reclamos, 
observaciones y espera verlos mañana. 

 
Dip. Efrén Velázquez Ibarra 

 En el uso de la palabra el Dip. Efrén Velázquez menciona que una vez 
escuchada la participación del Gobernador, le solicita a la Presidenta de 
la mesa directiva Jocelyn Fernández Molina que clausure la reunión.  

 
Dip. Jocelyn Patricia Fernández Molina 
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 Cumpliendo con la disposición que establece este encuentro anual, 
queda demostrada por segunda vez la pertinencia y los beneficios de 
este esquema y esta tarde todos han sido testigos y protagonistas de un 
dialogo respetuoso, como debe ser y presentado en dos instancias del 
poder público y éste tuvo lugar en un clima de franqueza, en el que se 
abordaron sin rodeos los temas y propuestas expresados libremente 
sobre la mesa y hubo interrogantes, respuestas directas, hubo en 
algunos sentidos visiones y opiniones diversas, tal y como corresponde 
a una sociedad heterogéneas como la que aquí se representa pero 
igualmente hubo la clara percepción de que al principio y al final a todos 
les mueven propósitos y objetivos comunes.  

 El día de hoy puertas adentro de los dos poderes se ha hecho un 
examen introspectivo y mañana, durante la sesión solemne lo harán de 
cara a la sociedad entera, de cara al pueblo de Nayarit y en el encuentro 
de hoy y mañana habrá concluido la rendición de cuentas de un 
gobierno transparente, un balance anual que habrá de indicar como se 
va y que se tendría que hacer para ir mejor, le reconoce que su 
administración ha hecho conforme a sus deberes, un esfuerzo cuyo fruto 
ya se distingue en este segundo año de gobierno y menciona que no 
habiendo más asuntos que atender, se levanta la sesión de trabajo. 
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